

**Au Très Honorable Sir Wilfrid Laurier, S.C.M.C.,  
C.P., etc., etc., Président du Conseil Privé du Roi  
et Premier Ministre.**

Monsieur,—

Condescendant à votre requête nous avons l'honneur de soumettre les mémoires suivants concernant l'Exposition Internationale du Canada et le Séculaire de Selkirk devant avoir lieu dans la Cité de Winnipeg, en l'année 1912, pour démontrer à notre propre peuple et au monde entier l'excellence des produits actuels du Canada et ses immenses ressources qui attendent le développement dans ce pays.

### **Historique**

L'occasion choisie pour une célébration historique dans la date proposée pour l'Exposition, est le centième anniversaire de l'arrivée des premiers colons sur les bords de la Rivière Rouge. Le Seigneur Selkirk fut le premier homme d'État à reconnaître les bénéfices qu'il y avait à retirer par une politique d'immigration sur ce vaste territoire connu alors sous le nom de Terre de Rupert, et les colons de Selkirk furent les premiers immigrants sur les terres agricoles du Canada-Ouest. Le fondateur de la colonie fut l'homme de grand talent qui a réalisé les possibilités de ce pays qu'il a appelé "une terre abondant de lait et de miel, la gloire des terres," et la préservation de ce territoire au Canada est largement due à la présence de "Lord" Selkirk, et au courage, à l'endurance, à la persévérance et au patriotisme des hommes et femmes qui sous ses auspices se sont établis aux environs de la présente cité de Winnipeg, et qui les premiers ont développé et démontré les magnifiques ressources agricoles de cette partie du Dominion.

En choisissant une date pour la tenue d'une telle Exposition de progrès Canadien, comme il est proposé, il est bon d'honorer, le souvenir des efforts des premiers pionniers, qui ont placé les fondations du Canada dans plus de la moitié de l'ouest du Canada.